

برنامج  
الأغذية  
العالمي



Programme  
Alimentaire  
Mondial

World  
Food  
Programme

Programa  
Mundial  
de Alimentos

**Tercer período de sesiones ordinario  
de la Junta Ejecutiva**

**Roma, 21-25 de octubre de 2002**

## **NOTAS INFORMATIVAS**

### **RESUMEN DE LAS RECOMENDACIONES DE LA EVALUACIÓN Y DE LA RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN — EVALUACIÓN DE MITAD DE PERÍODO DEL PROGRAMA EN EL PAÍS — EL SALVADOR (1998-2002)**



Distribución: GENERAL

**WFP/EB.3/2002/INF/13**

19 septiembre 2002

ORIGINAL: INGLÉS

El presente documento debe leerse acompañado del documento “Informe resumido de la evaluación de mitad de período del programa en el país — El Salvador (1998-2002)” (WFP/EB.3/2002/6/3).

La tirada del presente documento es limitada. Los documentos de la Junta Ejecutiva se pueden consultar en el sitio Web del PMA (<http://www.wfp.org/eb>).

RECOMENDACIÓN AL PMA (ABRIL DE 2002)	DEPENDENCIA A LA QUE INCUMBE LA MEDIDA	RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN Y MEDIDAS ADOPTADAS (AGOSTO DE 2002)
<b>EVALUACIÓN DE LA EJECUCIÓN DEL PROGRAMA EN EL PAÍS</b>		
<p><b>Integración</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>➤ Un futuro PP debe contener referencias claras a los compromisos del Gobierno en materia de reforma y ejecución de políticas, en particular en relación con la seguridad alimentaria y la nutrición. Estos compromisos podrían reflejarse, en el futuro marco lógico, en la especificación de los propósitos</li> <li>➤ La oficina del PMA en el país debe asegurar que se incorpore un análisis de la seguridad alimentaria en el proceso de CCA y en la preparación del UNDAF</li> </ul>	<p>Oficina en el país</p> <p>Oficina en el país</p>	<p>El PMA es miembro del Comité Interinstitucional que ha elaborado la política de seguridad alimentaria. Uno de los objetivos del Comité consiste en reforzar los programas de ayuda alimentaria en cuanto mecanismo para mejorar la seguridad alimentaria inmediata en cualquier tipo de situación, y el consumo y la disponibilidad de alimentos por parte de las familias en situación de pobreza extrema.</p> <p>La CCA considera que la seguridad alimentaria forma parte de su análisis socioeconómico. El PMA ha participado en la elaboración de este componente aportando información importante y colaborando con su análisis.</p>
<p><b>Coherencia</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>➤ Todo PP siguiente debe basarse en un marco conceptual bien definido que garantice la coherencia general del programa y facilite la gestión estratégica. Siempre que sea posible, se deben crear sinergias entre las actividades de la OPSR y las del PP</li> </ul>	<p>Oficina en el país ODM</p>	<p>No se ha decidido si El Salvador va a tener un programa en el país.</p>
<p><b>Selección</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>➤ El VAM debe incorporarse en todas las actividades básicas del PMA.</li> <li>➤ En la formulación de las futuras actividades del PMA debe tomarse en consideración la posibilidad de crear capacidad para que alguna de las contrapartes del PMA aplique directamente el VAM, a fin de asegurar su sostenibilidad general y economía de escala.</li> </ul>	<p>Oficina en el país</p> <p>Oficina en el país ODM</p>	<p>El VAM ha tenido carácter prioritario. Los análisis de la información socioeconómica y de la vulnerabilidad a las catástrofes naturales han servido para determinar qué zonas geográficas del país son vulnerables a la inseguridad alimentaria. Actualmente se reúnen los datos necesarios para estructurar otros indicadores pertinentes. Está pendiente la fase de identificación de los grupos de población vulnerables.</p> <p>Ya existen servicios cartográficos instalados en el Ministerio de Agricultura y en el Ministerio de Medio Ambiente. Los dos ministerios están interesados en reforzar la capacidad existente y la facultad de complementar las actividades del PMA con vistas a garantizar la implantación de una dependencia de VAM. Se contratará a jornada completa a una persona encargada de esta actividad.</p>



RECOMENDACIÓN AL PMA (ABRIL DE 2002)	DEPENDENCIA A LA QUE INCUMBE LA MEDIDA	RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN Y MEDIDAS ADOPTADAS (AGOSTO DE 2002)
<p>➤ El indicador de malnutrición crónica (relación entre la estatura y la edad) debe utilizarse como uno de los principales indicadores para hacer una selección geográfica más desglosada. Se necesita un mayor análisis para determinar las principales causas de la inseguridad alimentaria y trazar un mapa de la vulnerabilidad de los medios de sustento y los hogares a fin de mejorar la selección de los beneficiarios en los proyectos. En esta medida, las oficinas regionales deben seguir proporcionando apoyo técnico en materia de VAM, para llevar a cabo el análisis de vulnerabilidad que se requiera.</p>	Oficina en el país ODM	El indicador de la relación entre la estatura y la edad es el principal indicador para analizar la vulnerabilidad a la inseguridad alimentaria. El análisis de vulnerabilidad se ha ampliado mediante otros indicadores socioeconómicos de gran importancia. El apoyo técnico de la oficina regional garantizará que se lleva a término el análisis y contribuirá a determinar la vulnerabilidad en las familias y las comunidades.
<p><b>Género</b></p> <p>➤ El PMA debe prestar más atención a mejorar el control que tienen las mujeres sobre los recursos que se distribuyen o los activos que se crean a través de las diversas actividades. Esto exigirá adoptar un modelo de igualdad de género, establecer y recopilar sistemáticamente indicadores apropiados e intensificar el diálogo con los asociados en la ejecución.</p>	Oficina en el país	Esta política se encuentra plenamente incorporada al PEP y a las operaciones futuras. Se aplica un sistema informático provisto de indicadores que servirán para controlar la cuestión. Se ha incorporado para el presente año la sensibilización de las contrapartes en relación con las actividades encaminadas a lograr la equidad de género.
<p><b>Seguimiento y rendición de cuentas</b></p> <p>➤ El sistema de supervisión del PP debe orientarse a la recopilación y el análisis regular de un número aceptable de los indicadores, a fin de producir evaluaciones de más calidad de los efectos de las diversas actividades.</p> <p>➤ Habrá que establecer indicadores en el PP para preparar el marco lógico del programa.</p> <p>➤ También se debe recoger un conjunto mínimo y aceptable de datos básicos, a través del VAM.</p>	Oficina en el país  Oficina en el país  Oficina en el país	En el marco del PEP se colabora con las contrapartes para identificar indicadores que se incorporarán al PP.  Si existe un PP, se utilizarán los indicadores mencionados para establecer un marco lógico.  En la base de datos del VAM ya se dispone de información en la que figuran los datos básicos para el programa en el país.
<p><b>Enlaces entre emergencias y desarrollo</b></p> <p>➤ La oficina en el país debe identificar unas medidas que permitan aprovechar con la máxima eficacia y eficiencia, en las situaciones de emergencia, la red de organizaciones para la ejecución de las actividades de desarrollo.</p>	Oficina en el país	Se tienen en cuenta las lecciones aprendidas durante la emergencia ocasionada por los terremotos.





RECOMENDACIÓN AL PMA (ABRIL DE 2002)	DEPENDENCIA A LA QUE INCUMBE LA MEDIDA	RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN Y MEDIDAS ADOPTADAS (AGOSTO DE 2002)
<b>EVALUACIÓN DE LA CONTRIBUCIÓN DE LAS ACTIVIDADES A LOS OBJETIVOS DEL PROGRAMA EN EL PAÍS</b>		
<b>Actividad 1</b> ➤ Esta actividad es eficaz, eficiente y pertinente a los objetivos del PP, y debe proseguir con la perspectiva de consolidar sus resultados y la posibilidad de suprimir gradualmente la intervención del PMA	Oficina en el país	El PEP incluye todos los mecanismos y el plan de trabajo para llevar a cabo la supresión gradual, que culminará en 2007. Esta supresión gradual será eficaz sólo si se cumplen los objetivos.
<b>Actividad 2</b> ➤ Los elementos de este proyecto son eficaces y pertinentes a los objetivos del PP y deben de consolidarse en el siguiente PP, utilizando la malnutrición crónica como principal indicador de selección. Las actividades de apoyo a los CBI, dados sus objetivos y enfoque, se dirigirán mejor incluyéndolas en la actividad de alimentación escolar (ES 3886.00). La continuación de la actividad de apoyo al Ministerio de Salud requerirá un compromiso más firme del Gobierno respecto de la distribución de los gastos. ➤ El PMA debe asegurar la incorporación en el UNDAF de los principales indicadores de malnutrición.	Oficina en el país  Oficina en el país	El Gobierno ha aprobado la incorporación de los CBI al proyecto de alimentación escolar. El Ministerio de Salud ha creado una partida presupuestaria para comprar alimentos complementarios con vistas a prestar asistencia a los grupos vulnerables.  Ya se han incorporado al UNDAF los principales indicadores de malnutrición.
<b>Actividad 3</b> ➤ El próximo PP ha de complementarse con la nueva OPSR, aquél con actividades que aborden las causas estructurales de la pobreza y la inseguridad alimentaria, y ésta con actividades orientadas a reducir la vulnerabilidad de los grupos seleccionados a las catástrofes naturales.	Oficina en el país ODM	En el nuevo PP no habrá actividad 3. La OPSR 10212.0 se encargará de muchos objetivos de la actividad 3 del anterior PP que complementarán los objetivos de las actividades 1 y 2 del futuro PP.